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Что касается деловой части 
заседания в Спасском, то его про-
грамма была очень насыщенной. 
По традиции – доклад зам. главы 
администрации Т.В. Бирюковой, 
отчеты о работе, об итогах и пер-
спективах, о взаимодействии с 
общественниками. Интересными 
и познавательными оказались 
выступления по обмену опытом 
работы председателей первичек 
Л.И. Галкиной и А.И. Фатуровой. 

А в заключительной части со-
бравшиеся  познакомились с Цент-
ром развития народных промыс-
лов, где директором Е.А. Бунегина.

Если же оценить культурную 
программу заседаний МРС во 
всех районах, то следует упомя-
нуть организационную работу 
Н.Е. Абакшиной из Княгинского 
РО. Актив посетил физкультур-
но-оздоровительный комплекс, 
краеведческий музей, филиал 
Нижегородского инженерно-эко-
номического института.

Подтверждение  важности  
поднимаемых Приволжским МРС  
вопросов и высокого уровня их 
обсуждения можно найти и в вы-
сказываниях участвующих в ра-
боте их обсуждений сотрудников 
областного правления. 

На общие встречи Приволж-
ской МРС собирается не только 
актив. Например, в марте прош-
лого года на базе ФОК «Волга» 
в Воротынце прошла межрайон-
ная спартакиада, организация 
которой в большей мере легла 
на плечи председателя РО ВОИ 
Татьяны Буровой. Получился на-
стоящий фестиваль здорового 
образа жизни для пяти районов – 
соседей. Доброе дело на пользу 
окружающим: хорошее настрое-
ние, физическая тренировка, но-
вые друзья – разве не это глав-
ная цель каждого нашего дня!

Декады инвалидов можно на-
звать одним из самых ярких пе-
риодов дружбы разных террито-
рий. Замечательно, что дружить 
с соседями мы приучаем и детей. 
Каждый год в декабре в Лысков-
ском ФОКе «Олимп» проходит 
межрайонная спартакиада кор-
рекционных школ. Сюда съезжа-
ются ребятишки из Лысковского, 
Чернухинского, Большемураш-
кинского, Кстовского специаль-
ных учебных заведений. Веселые 
старты, легкоатлетические эста-

феты, игровые моменты – для 
школьников все это настоящий 
праздник. Завершается он вруче-
нием спортивных наград и слад-
ких подарков.

Культурно-массовая деятель-
ность межрайонного совета не 
ограничивается акциями физи-
ческого оздоровления. Приволж-
ский МРС включает в программу 
работы и мероприятия нрав-
ственно-духовного плана. Одно 
из крупных – недавняя поездка 
в Макарьевский монастырь. На 
этот год  приволжане внесли в 
план работы путешествия в Шую 
на фестиваль колокольного зво-
на, а также в Иваново и в Мары. 

Необходимость и полезность 
сотрудничества между соседни-
ми районами в обществе инва-
лидов бесспорны. И общение, 
и обмен опытом, и оказание по-
мощи. Такая практика должна 
продолжаться и развиваться. К 
такому выводу пришли участни-
ки январского Пленума НООООО 
ВОИ, одобрив опыт работы этого 
межрайонного совета.

В центре внимания –  
отдельная территория

С недавних пор в НООООО 
ВОИ стало традицией заслу-
шивание отчетов о работе от-
дельных районных и городских 
организаций. В этот раз перед 
собравшимися выступила пред-
седатель Городецкой городской 
организации Альбина Шишкина.

Городчане объединились 
внутри общества инвалидов в 
1988 году. Во главе нового кол-
лектива встал тогда Николай Ар-
сеньевич Устроев – фронтовик, 
инвалид войны. Первые первич-
ные организации создавались  на 
промышленных и сельскохозяй-
ственных предприятиях: в ком-
бинате бытового обслуживания, 
который обеспечивал работой 
инвалидов, потом при сельских 
администрациях... 

Менялись лидеры  органи-
зации:  Павел Сергеевич Сопа-
рев, Федор Михайлович Спицын, 
Анатолий Юрьевич Пантаков. А 
в 2010-м коллектив возглавила 
Альбина Валентиновна Шишкина. 
Постепенно довели численность 
общественного формирования  
инвалидов до 1500 человек. Это 
треть от общего количества инва-
лидов на территории. 

Городецкая организация не-
обычна тем, что состоит из жи-

благодаря действующим более  
двадцати лет в районе Догово-
рам содружества. В его рамках 
администрация заключает дого-
воры с руководителями различ-
ных ведомств. Как с частными 
предпринимателями, так и с руко-
водителями предприятий. Благо-
творителям предлагают оказать 
помощь одному из социальных 
учреждений, проектов или объ-
единений, в числе которых рай-
онная организация общества 
инвалидов. Поскольку РО ВОИ 
за 30 лет завоевала высокий ав-
торитет, с ней не отказывается 
работать никто. Она честно вы-
полняет свои обязательства, по-
этому перед ней тоже все честны.

Неудивительно, что из 100 
договоров содружества, подпи-
санных на 12 января 2018 года 
в Городецком районе, 40 за-
ключены с РО ВОИ. Суммы не 
заоблачные. Некоторые пред-
приниматели оказывают чисто 
символическую помощь, иногда 
не превышающую 1000 рублей. 
Но для инвалидов и эта сумма – 
ценный подарок. Имея ее, можно, 
например, навестить лежачих то-
варищей или приобрести детские 
подарки к 1 сентября. 

Альбина Валентиновна Шиш-
кина в своем выступлении на 
пленуме особо выделила ини-
циативу, подхваченную у сосе-
дей – Чкаловской организации 
под руководством  Руфины Кон-
стантиновны Туговой. Следом за 
чкаловцами инвалиды Городца 
создали инклюзивный семейный 
клуб. Назвали его «Ладошки». 
Основа клуба – 13 семей, име-
ющих детей – инвалидов или 
состоящих из родителей с инва-
лидностью, воспитывающих ма-
леньких детей. Клуб образовался 
в ноябре, но уже провел четыре 
встречи: мастер-класс по изготов-
лению подарков из мыла, День 
матери, детский праздник, ново-
годний утренник.

К встрече Нового года актив 
общественной организации су-
мел собрать почти 60 сладких 
подарков. Дед Мороз и Снегуроч-
ка из числа волонтеров развез-
ли сладости малышам, устроив 
каждому дома индивидуальную 
сказку.

Большой популярностью 
у взрослых пользуются и два 
творческих объединения: «Пара-
скева» и «Мастерица».  И прак-
тически все хотят заниматься 
физкультурой и спортом. 

Итоги прошедшего года 
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телей двух населенных пунктов: 
Заволжья и Городца. Города рас-
положены как - будто бы недале-
ко друг от друга, по карте - лишь 
через Волгу. Но по бытовым мер-
кам это очень большое рассто-
яние. Поездка от одного центра 
до другого и обратно обходится в 
112 рублей. Дорого. Поэтому для 
удобства членов организации в 
Заволжье также открыт офис, 
который находится на содержа-
нии городской администрации. С 
помощью спонсоров - предпри-
нимателей кабинет оснащен ме-
белью и оргтехникой, есть там и 
факс с компьютером. 

При главе администрации 
Городецкого района действует 
Совет по делам инвалидов. Зло-
бодневные вопросы, на которые 
председатель районной органи-
зации в силу своей компетенции 
затрудняется найти ответ, вы-
носят на рассмотрение совета. 
Общество инвалидов держит на 
особом контроле  доступность 
социально - значимых зданий и 
сооружений. На последнем за-
седании Совета на эти вопросы 
отвечали приглашенные специ-
алисты отдела архитектуры.

Не всегда все «гладко и слад-
ко» и в других сферах. Недавно 
район закупил низкопольный ав-
тобус, объявив, что машина пред-
назначена для перевозки мало-
мобильных граждан между двумя 
городами: Городцом и Заволжьем. 
Однако стал он эксплуатировать-
ся вдруг на городском маршруте и 
быстро вышел из строя.

Актив ВОИ решил выяснить в 
чем дело. Обратился с предложе-
нием отдать машину инвалидам 
- для экскурсионного и специ-
ального обслуживания. Но полу-
чил от местного пассажирского 
автотранспортного предприятия 
удивительный ответ. Оказалось, 
что автобус стоимостью 3 мил-
лиона рублей изначально не 
был предназначен для перевоз-
ки пассажиров между городами. 
По техническим характеристикам 
он не может быть оснащен рем-
нями безопасности: сиденья не 
металлические, а пластиковые. 
Они не выдерживают положен-
ной нагрузки. В результате раз-
бора вопроса на Совете по делам 
инвалидов выработаны меры по 
предотвращению в дальнейшем 
подобных казусов.

Основные мероприятия Горо-
децкого ВОИ проходят с успехом 


